



ACTA DE COMPROMISO CONTRA EL CIBERBULLYING

El Colegio/Liceo, representado por su Director/Directora Sr/Sra, con motivo de la campaña contra el Ciberbullying denominada “NO LASTIMES” suscribe en Coquimbo, con fecha de del, el presente Acta de Compromiso en contra del Ciberbullying, una iniciativa de Javier Chandía Rojas, Presidente de la Asociación de Usuarios de Internet: Internauta Chile.

Declaramos nuestro deseo y compromiso común de concientizar a la sociedad y lograr la prevención en el ámbito escolar y social de esta problemática que afecta mayormente a niños y jóvenes. Existe una gran preocupación a todo nivel por el incremento de la violencia y acoso escolar a través de las nuevas tecnologías, en el que se entremezclan otras situaciones como las usurpaciones de identidad, las amenazas, calumnias, injurias y otras.

Reconocemos que actualmente diversos factores vienen propiciando una mayor presencia del Ciberbullying en los centros escolares, tales como una incorporación más temprana al uso de las TIC (Tecnologías de Información y Comunicación), el empleo masivo de nuevos entornos de socialización intensiva carentes de medidas de privacidad, el mayor uso y abuso de contenidos audiovisuales y amplias posibilidades de accesibilidad y portabilidad. El que los menores hagan un uso frecuente de Internet y en general de las nuevas tecnologías, no significa que sepan hacerlo de forma segura, ni tampoco que lo hagan de forma responsable y conociendo las consecuencias que para ellos puede tener una utilización que resulte un daño a terceros. Este uso inadecuado expone a muchos riesgos, ya que a través de Internet, y concretamente de las Redes Sociales, los menores comparten todo tipo de información: facilitan datos personales, publican sus fotografías y las de amigos y familiares, hablan de sus gustos y preferencias, de lo que están haciendo, de los planes que tienen e incluso de sus sentimientos y preocupaciones. Lo que antes se quedaba en su grupo de amigos, ahora puede ser visto por millones de personas.

Tenemos la firme convicción de que todos los estamentos relacionados con el menor deben implicarse a la hora de transmitirle la necesidad de hacer un uso seguro y responsable de las TIC. Considerando que los alumnos/as pasan la mayor parte del tiempo en la escuela, ésta se convierte en un lugar idóneo para enseñarles a relacionarse de forma positiva con los demás, tanto fuera como dentro de la Red, y también para que aprendan a cuidar su privacidad y la de los demás.

Estamos decididos, como comunidad educativa, a buscar la mejor forma de detectarlo, afrontarlo y erradicarlo, para poder así contribuir al uso adecuado de Internet y favorecer el desarrollo óptimo del alumnado. Deben elaborarse recomendaciones y pautas en base a orientaciones para el alumnado, docentes y padres, donde además de reflexión, debe existir prevención, detección, y especialmente la gestión del Ciberbullying cuando se vean involucrados los alumnos.

Acordamos establecer una guía de recursos que facilite propuestas claras donde se aborden los mecanismos y procedimientos relacionados con el Ciberbullying. Tales propuestas incluirán talleres, charlas, actividades y otras acciones a desarrollar en nuestro centro educativo tendientes a erradicar este fenómeno.

Director (a)

Internauta Chile
Asociación Chilena de Usuarios de Internet

Departamento de Educación